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174381 ‐ لا يميل إل زوجته ولم يقربها من سنوات ولا يستطيع الزواج من ثانية

السؤال

لدي مسألة ضخمة والت تسبب ل ألما نفسيا وجسديا ، وأدعو اله أن تستطيعوا تقديم المعونة ، تزوجت منذ ثمان سنوات و

ن فالإسلام ، ول بحركات غير مشروعة ف شهوت كنت أقض الماض ؛ فف السنوات الأربع الأخيرة لم أجامع زوجت ف

السنتين الأخيرتين قد عدت إل طريق الالتزام و الهداية ، فأنا أصل الصلوات الخمس اليومية ، ولا أضيع أي صلاة ،

والمشلة ه أن رجل صاحب رغبة جنسية عارمة ، وليس لدي أي طريقة لحل تلك المشلة ، فزوجت غير مهتمة بهذا الأمر

، وليس عندي جاذبية نحوها ، و نحن لا ننام ف سرير واحد عل الأقل ، أفر دائماً ف طلاقها ، ولن الخشية عل الأطفال ،

فيضطرن ذلك للإقامة معها ، أعيش ف بلد ليست إسلامية ، وإن لم ين لبنت أب فسوف تفسد أخلاقها ، أخاف اله ، ولا

أريد اللجوء لطريق الحرام لحل هذا الأمر ، كما كنت أفعل ف الماض ، وأرى أن يون ل زوجة ثانية ، ولن غير قادر مالياً

عل فعل ذلك ، حت إنن أضطر لممارسة العادة السرية أحياناً حين لا أستطيع التحم ف شهوت ، ولن أشعر بالذنب ،

. وعدم الراحة ليلا ، حيات مشاكل ف تئباً لما أفعل ، فهذا يسبب لوأصبح م

الإجابة المفصلة

الحمد له.

لا شك أن ما ذكرته مشلة ينبغ النظر ف أسبابها ، والبحث عن طرق علاجها ، والذي يظهر لنا أن جوهر المشلة يتضح من

قولك : " فزوجت غير مهتمة بهذا الأمر و ليس عندي جاذبية نحوها ، و نحن لا ننام ف سرير واحد عل الأقل ".

فيف يعيش زوجان تحت سقف بيت واحد أربع سنوات ، لا يون بينهما جماع ؟

وأي خلل ف العلاقة الأسرية أبين من هذا ؟

وكيف تنتف جاذبيتك نحوها طول هذه المدة ؟

وكيف تستغن المرأة عن هذه الحاجة الفطرية كل هذه المدة مهما كانت ضعيفة الرغبة ؟

إن مبدأ العلاج أن تدركا ‐ معا‐ أن من أهداف الناح ومقاصده : تحصيل العفة ، وقضاء الشهوة ، وحصول السن والمودة

، وأنما بهذا السلوك لا تقيمان علاقة زوجية ناجحة .

وينبغ أن تلتق هممما عل علاج هذه المشلة ، ف جو من الصراحة والتفاهم ، وليس يعيب الزوج أن يخبر زوجته بحاجته

الفطرية ف المعاشرة ، وأن يقف عل أسباب عزوفها عنه .

والمسألة ليست ف قضاء شهوتك وحاجتك فحسب ، بل ف تحصيل العفة لزوجتك أيضا ، وأنت مسئول عن ذلك ، ولا يعفيك
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عن هذه المسئولية كونك لا تنجذب إليها .

إن العلاقة الزوجية تقوم عل أداء الحقوق ، أكثر مما تقوم عل العواطف والميول ، فلو فرض أنك لا تميل إل زوجتك ، فأنت

أيضا مسئول عن إعفافها ، وعليك أن تعالج مسألة انصرافك عنها ، وعدم اهتمامها بك ، فربما كانت هناك حواجز تحول بين

قلبيما ، من سوء معاملة ، أو انشغال زائد ، أو غير ذلك من الأسباب .

ثم إن هذه العلاقة الفاترة ، الخالية من الاتصال والمعاشرة ، تحيط بها الأزمات من كل جانب ، بل ه باعثة عل الأزمات ،

ولابد أن يظهر أثرها ومفعولها ف التعامل اليوم ، وف ذلك خطر عل الأطفال لا يمن إغفاله .

فالنصيحة لك أن تجلس مع زوجتك ، وأن تتقرب إليها ، وأن تتق اله تعال فيها ، وأن تدركا معا حم الزواج وأهدافه ، وأن

نوعد أهل الإيمان والعمل الصالح بالحياة الطيبة فقال : ( م ه تعالما الحياة ، فإن اله ، لتنصلح لما مع التصلحا حال

عمل صالحاً من ذَكرٍ او انْثَ وهو مومن فَلَنُحيِينَّه حياةً طَيِبةً ولَنَجزِينَّهم اجرهم بِاحسن ما كانُوا يعملُونَ ) النحل/97 .

فاجتهد أيا الأخ الريم ف العمل بهذه الأسباب ، وستجن الخير والراحة إن شاء اله ، وباعتقادنا أن نومما معا ف فراش

واحد ، سوف يقرب كثيرا من المسافة البعيدة بينما ، وسوف يولد شعورا متبادلا برغبة كل منما ف صاحبه .

واله أعلم .


